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С
аратовское предпри-
ятие городских элек-
тросетей (СПГЭС) 
обратилось с иском в 
суд о введении проце-

дуры банкротства на МУП «Сара-
товгорэлектротранс». Причиной 
стала задолженность компании в 
размере 79 миллионов рублей.

В прошлом году СПГЭС уже 
вводило ограничение подачи 
энергоресурса, это привело к 
остановке большей части трам-
ваев и троллейбусов в городе. 
Тогда скандальную ситуацию 
удалось разрешить в течение су-
ток: арбитражный суд наложил 
обеспечительные меры, запре-
тив отключать муниципальный 
электротранспорт. Однако впо-
следствии поставщик энергии 
добился в суде решения в свою 
пользу, ограничение электро-
снабжения предприятия за долги 
признали законным. Их частич-
но погасили, однако, по словам 
руководителя СПГЭС Андрея 
Иванова, с августа прошлого года 
долг вновь начал расти.

В середине февраля депутаты 
гордумы заявили, что с админи-
страцией города достигнута дого-
воренность о выделении «Сара-
товгорэлектротрансу» дополни-
тельных 100 миллионов рублей. 
Эти средства якобы должны по-
ступать частями по 20 миллионов 
рублей в течение пяти месяцев.

Более того, в опубликованной 
на днях Стратегии социально-
экономического развития Сара-
това провозглашается ставка на 
развитие экологичного обще-
ственного транспорта: муници-
пальные власти якобы собирают-
ся обновлять подвижной состав, 
строить линии скоростного 
трамвая. Однако до сих пор по-
добные красивые планы опро-
вергались реальными действия-
ми чиновников.

Все последние годы количе-
ство маршрутов электротранс-
порта и протяженность трамвай-
ных путей неуклонно сокраща-
лись. Несколько лет назад демон-
тировали рельсы в центре Сара-
това на улицах Радищева, Кутяко-
ва, Горького и Большая Горная. До 
сих пор не восстановлен один из 
самых популярных троллейбус-

ных маршрутов — № 9 между Са-
ратовом и Энгельсом: опоры 
электросетей демонтировали бо-
лее десяти лет назад из-за ремон-
та моста через Волгу. Как расска-
зал «РГ» директор МУП «Саратов-
горэлектротранс» Константин 
Касьянов, предполагалось заку-
пить на заводе в Энгельсе совре-
менные троллейбусы с автоном-
ным ходом, которые могли бы ра-
ботать на мосту. Нашелся инве-
стор, готовый поддержать это 
проект, однако он так и не был ре-
ализован. Нынешнее городское 
руководство, по-видимому, соби-
рается продолжать политику сво-
их предшественников. Во всяком 
случае уже объявлено о закрытии 
еще одного трамвайного маршру-
та — № 5 в Заводском районе горо-
да в связи с его якобы малой вос-
требованностью. Трамваи там за-
менят автобусы.

По данным самого «Саратов-
горэлектротранса», количество 
перевозимых предприятием пас-
сажиров постоянно уменьшает-

ся, за последние пять лет — почти 
втрое: с 89 миллионов пассажи-
ров в 2012 году до 35 миллионов 
в 2016-м.

В прошлом году муниципаль-
ное предприятие работало с еже-
месячным убытком в 19 миллио-
нов рублей. Причем такие ре-
зультаты были достигнуты после 
того, как там провели оптимиза-
цию расходов, в том чисел сокра-
тили около 200 человек. По сло-
вам Касьянова, сейчас значи-
тельные средства тратятся неэф-
фективно из-за того, что на под-
станциях установлено старое, 
энергозатратное оборудование, 
и если его модернизировать, со-
кратятся расходы, но для этого 
нужны инвестиции, которые 
МУПу неоткуда привлечь.

В областном министерстве 
транспорта и дорожного хозяй-
ства главную проблему видят в 
том, что в Саратове маршруты 
трамваев и троллейбусов дубли-
руются автобусами. По подсче-
там областных экономистов, это 

сокращает потенциальные дохо-
ды предприятия в два раза. Как 
напомнил корреспонденту «РГ» 
замминистра Сергей Балакин, 
два года назад рабочая группа 
при облминтрансе разработала 
предложения по улучшению фи-
нансово-хозяйственного состоя-
ния МУП, однако большая часть 
их осталась не выполнена.

В то же время в «Саратовгор-
электротрансе» напоминают: из-
за того, что областной бюджет не 
возвращает средства за перевоз-
ку льготников, у транспортников 
также образуются значительные 
выпадающие доходы. Все послед-
ние годы сокращалась и дотации 
предприятию из городского бюд-
жета. Если в 2012-м они состав-
ляли 200 миллионов рублей, то к 
прошлому году эта сумма умень-
шилась вдвое.

Три года назад тогдашнее ру-
ководство Саратова вместо того, 
чтобы сокращать дублирующие 
автобусные маршруты, придума-
ло «альтернативу». «Саратовгор-

электротранс» принял участие в 
конкурсе на перевозки пассажи-
ров автобусами и выиграл тендер 
по 22 маршрутам. Затем все эти 
маршруты предприятие переда-
ло в субаренду… по сути, своим 
же конкурентам.

Депутат гордумы Саратова 
Виктор Марков считает, что пер-
спектива банкротства предприя-
тия вполне реальна. Если не в ны-
нешнем, то в следующем году.

— Это зависит от позиции соб-
ственника, есть два пути: либо 
поднимать стоимость проезда 
(сейчас в Саратове она составляет 
17 рублей при себестоимости в 21. 
— Прим. «РГ»), либо перераспре-
делять дополнительные средства 
на поддержку городского электро-
транспорта с каких-то других ста-
тей бюджета, но последнее мало-
реально. Бюджет города хотя и без-
дефицитный, но в этом году очень 
напряженный, — объясняет депу-
тат. По его словам, муниципалите-
ту с решением проблемы город-
ского электротранспорта самосто-
ятельно, без поддержки регио-
нальной власти не справиться.

К тому же бытует мнение, что 
в банкротстве муниципального 
предприятия заинтересованы 
влиятельные силы, в том числе 
девелоперы, которые хотели бы 
по-своему распорядиться зе-
мельными участками в центре 
города, занимаемыми МУПом.

Не отбить охоту
Как соблюсти баланс интересов 
при установлении новых ставок 
за пользование лесами
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В Ульяновске начали 
оформлять документы 
по гаражной амнистии
Жителям Ульяновска вручили первые документы о праве 
собственности на землю в рамках регионального закона 
о «гаражной амнистии». Члены кооперативов получили 
возможность бесплатно оформить в собственность зем-
лю под постройками, если они не нарушают градострои-
тельных норм. Первыми эту процедуру прошли 30 чело-
век из ГСК «Мотор», расположенного в Засвияжском 
районе Ульяновска. Гаражные боксы они начали строить 
с 1975 года. Земля была взята в аренду, срок которой ис-
тек в июле 2016 года. По информации специалистов де-
партамента госимущества и земельных отношений обла-
сти, на территории региона расположены более 630 ГСК. 
Из них порядка 50 процентов не могут оформить землю, 
так как участки выдавались на ведомственной террито-
рии без предоставления правоустанавливающих доку-
ментов. «Этот закон имеет не только социальное значе-
ние, но и дает возможность получить дополнительный 
доход от земельного налога и налога на имущество», — от-
метил руководитель агентства госимущества и земель-
ных отношений Ульяновской области Сергей Мишин.

Банк «Спурт» в Казани 
ограничил выдачу 
наличных
В казанском банке «Спурт» введены ограничения на вы-
дачу наличных средств физическим лицам. По информа-
ции сотрудников кол-центра финансового учреждения, 
лимит составляет 50 тысяч рублей в сутки, ограничение 
действовало на понедельник 13 марта, о его продлении 
пока неизвестно. Операционные кассы при этом работа-
ют в обычном режиме. В минувшую субботу в банке объ-
явили дополнительный выходной. Объявление об этом 
днем ранее появилось на официальном сайте организа-
ции. Введение лимита специалисты связывают с наплы-
вом желающих закрыть счета клиентов, который был вы-
зван распространенной в соцсетях информацией о про-
блемах в банке. В кредитной организации обещают про-
комментировать ситуацию в ближайшее время. Напом-
ним, что в начале марта Центробанк лишил лицензии 
сразу три казанских банка — «Татфондбанк», «Интех-
банк» и «Анкорбанк».

В Перми завершили 
расследование дела 
о 171 обманутом дольщике
Прокуратура Пермского края утвердила обвинитель-
ное заключение в отношении руководителей ООО 
«Кайзер», подозреваемых в похищении 147 миллионов 
рублей, принадлежавших 171 дольщику. Под суд отпра-
вятся директор и финансовый директор компании. Как 
сообщили «РГ» в прокуратуре, им инкриминируется 
часть 4 статьи 159 УК РФ (мошенничество, совершен-
ное в особо крупном размере). По версии следствия, с 
июля 2013-го по июнь 2015 года обвиняемые заключа-
ли предварительные договоры купли-продажи квартир 
в 11 домах на улицах Магистральной, Автозаводской, 
Олега Кошевого, Теплогорской и других. Между тем 
строительство так и не началось, более того, компания 
даже не получила разрешения на возведение объектов. 
На данный момент следственные органы приняли обе-
спечительные меры для возмещения вреда: на имуще-
ство обвиняемых наложен арест. Его стоимость оцени-
вается в 67 миллионов рублей.

На Вятке появится 
биотехнологический 
промышленный кластер
По распоряжению врио губернатора Игоря Васильева на-
чалась подготовка к созданию в Кировской области био-
технологического промышленного кластера. Как поясни-
ли в министерстве промышленности и энергетики регио-
на, он должен объединить усилия ведущих фармацевти-
ческих предприятий области для разработки и выпуска 
востребованных на рынке лекарственных препаратов. 
Существующие сегодня на территории области кластер-
ные объединения не могут быть включены в федераль-
ный реестр и претендовать на финансовую поддержку из 
центра, так как не соответствуют требованиям, предъяв-
ляемым к промышленным кластерам. Создание нового 
объединения запланировано до конца 2017 года. В каче-
стве основы кластера выступит производственная пло-
щадка биомедицинского комплекса «Нанолек».
 
По сообщениям корреспондентов «РГ»

Минэкономразвития России подвело 
итоги регулярного мониторинга каче-
ства предоставления электронных 
услуг субъектами РФ, а также пред-
ставило рейтинг регионов по оказа-
нию госуслуг через МФЦ. Примеча-
тельно, что в этих табелях о рангах 
одни и те же субъекты ПФО заняли 
чуть ли не противоположные места.
В рамках мониторинга экспертами 
было проанализировано 1310 услуг, 
предоставляемых властями регио-
нов РФ и органами МСУ на Едином 
портале gosuslugi.ru и региональных 
порталах. Услуги исследовались на 
предмет соответствия положениям 
законодательства, устанавливающе-
го требования к их оказанию в элек-
тронной форме.
Как показали результаты, подать элек-
тронное заявление экспертам уда-
лось в 84 процентах случаев, а вот по-
лучить уведомление о результатах — 
лишь в 47. Наименее выполняемыми 
на порталах госуслуг оказались такие 
функции, как оплата пошлины, фор-
мирование запроса, получение сведе-
ний о ходе его выполнения.
Из регионов ПФО наивысшее — седь-
мое — место в этом мониторинге занял 
Татарстан. А вот в рейтинге предостав-
ления услуг в МФЦ республика стала 
лишь 82-й. В Оренбургской области 
ситуация противоположная: по разви-

тию МФЦ регион занял 22-е место, а 
по качеству электронных госуслуг в 
целом — только 77-е. Как такое воз-
можно? Дело, видимо, в том, что вла-
сти разных субъектов делают ставку 
на разные направления, многое зави-
сит и от количества интернет-пользо-
вателей. Ведь МФЦ требует личного 
присутствия чаще, чем услуги через 
специализированные порталы.
В ГБУ «Многофункциональный центр 
предоставления государственных и 

муниципальных услуг» Татарстана 
«РГ» пояснили, что при составлении 
второго рейтинга, видимо, не были 
учтены 11 дополнительных офисов 
МФЦ как не оказывающие весь пере-
чень услуг. Отсюда у республики и 
низкий показатель охвата услугами 
центров. Вместе с тем практика пока-
зала, что допофисы не настолько вос-
требованы, поскольку там пользуют-
ся спросом услуги лишь нескольких 
организаций. В свое время аналогич-

ная ситуация была с доп офисами, ко-
торые в 2016 году ГБУ организовало 
в отделениях Сбербанка. Их при-
шлось закрыть из-за низкой посеща-
емости (2—3) человека в день.
Саратовская область в рейтинге по 
организации предоставления услуг в 
МФЦ заняла 15-ю строчку. При этом 
по уровню удовлетворенности граж-
дан сервисом регион оказался на 
втором месте. Сейчас в области ра-
ботает 45 центров «Мои документы», 

в которых действует 483 окна обслу-
живания. За год через эту сеть было 
предоставлено 863 тысячи услуг. В 
то же время в электронном виде че-
рез Единый портал госуслуг гражда-
не подали 310 тысяч заявлений, за 
год число пользующихся этим серви-
сом увеличилось примерно на треть.
В Оренбургской области открыты 43 
МФЦ, для пенсионеров, инвалидов, 
многодетных мам действует услуга 
«мобильный офис» — специалисты 
приедут на дом по предварительной 
заявке.
— 22-е место в общероссийском рей-
тинге говорит в том числе и о нали-
чии возможностей для улучшения ре-
зультата, — отметила министр эконо-
мического развития области Наталья 
Безбородова. По ее словам, про-
блемными моментами пока являются 
организация госуслуг по замене во-
дительских удостоверений и паспор-
тов, а также недостаточное финансо-
вое обеспечение деятельности МФЦ 
в районах.

Ольга Кондрева, Андрей Куликов, 
Валентина Зотикова,
«Российская газета»
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Названы самые чистые 
регионы России
https://rg.ru/2017/03/09/reg-cfo/nazvany-samye-chistye-regiony-
rossii.html
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Николай Остарков, 
вице-президент 
«Деловой России»

УПРОЩАТЬ 
ЕСТЬ КУДА
Сегодня многое, что касается по-
лучения различных выписок, ре-
гистрации компаний и так далее, 
довольно серьезно упростилось, в 
этом плане особых проблем у биз-
неса с уполномоченными органа-
ми нет. Если, конечно, не считать 
потраченного времени и тоталь-
ных проверок. Каждый раз нужно 
заново собирать кипу документов 
для получения кредита, оформле-
ния документов для участия в гос-
закупках. Если бы можно было од-
ним файлом получать все это че-
рез МФЦ, то ведение бизнеса зна-
чительно упростилось бы.

Не рублем, так катаньем
Неценовые факторы играют 
все большую роль 
в конкуренции среди банков
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Замести следы
Коммунальщики перейдут 
на особый режим работы 
в период ЧМ-2018
Страница 20

ОФИЦИАЛЬНО

ВРИО губернатора Пермского 
края Максим Решетников встре-
тился с гендиректором «Фонда 
развития моногородов» Ильей 
Кривоговым. Главной темой об-
суждения стали муниципалите-
ты региона, которые  могут пре-
тендовать на получение статуса 
ТОСЭР.

ОТСТАВКИ

ПРЕЗИДЕНТ России освободил от 
занимаемых должностей началь-
ников ГУ МВД по Самарской и Ни-
жегородской областям Сергея Со-
лодовникова и Ивана Шаева, на-
чальников УФСИН по Саратов-
ской области и Республике Мор-
довия Александра Гнездилова и 
Рамазана Ягъяева, начальника 
управления на транспорте МВД 
по ПФО Владимира Берглезова. 
Также своего поста лишился про-
курор Чувашии Сергей Легостаев.

ВИЗИТ

ПРЕЗИДЕНТ Татарстана Рустам 
Минниханов в рамках рабочей 
поездки в Лейпциг обсудил с 
премьер-министром Саксонии 
Станиславом Тиллихом возмож-
ность открытия представитель-
ства республики в Германии. 
Стороны также приступили к 
подготовке детального соглаше-
ния о взаимодействии.

ЦИФРЫ

НА 1,1 ПРОЦЕНТА — до 5 милли-
онов тонн — выросла погрузка на 
Горьковской железной дороге по 
итогам двух месяцев 2017 года 
по сравнению с январем—февра-
лем 2016-го. При этом нефти и 
нефтепродуктов было перевезе-
но на 9,6 процента меньше, а ли-
дерами по приросту стали лом 
черных металлов (плюс 86,6 
процента), строительные грузы 
и цемент (53,3 и 21,6).

29,7 МИЛЛИОНА рублей должен 
по решению арбитражного суда 
выплатить Нижегородский водо-
канал за негативное воздействие 
на окружающую среду. С иском к 
предприятию обратился Роспри-
роднадзор по ПФО, речь идет о 
задолженности за 2—3-й кварта-
лы 2015 года.

СВЫШЕ 15 тысяч вакансий поя-
вилось в службе занятости Чува-
шии с начала года, соответству-
ющие заявки поступили от 1766 
организаций. Наиболее востре-
бованы водители, швеи, камен-
щики, сварщики, врачи, менед-
жеры и инженеры. Средняя зар-
плата по этим позициям состав-
ляет от 15 до 30 тысяч рублей.

145,85 МИЛЛИОНА рублей вы-
платила Мордовия по второму 
купону облигационного займа 
серии 34003, сообщает «Интер-
факс» со ссылкой на минфин ре-
гиона. На одну ценную бумагу 
пришлось 29,17 рубля из расче-
та ставки 11,7 процента годо-
вых. Дата выплаты третьего ку-
пона — 9 июня.

ЦИФРА

19
МИЛЛИОНОВ
рублей составляли ежемесячные 
убытки «Саратовгорэлектротран-
са» в 2016 году.

Акцент

 Все последние годы количество маршрутов 
электротранспорта и протяженность 
трамвайных путей в Саратове неуклонно 
сокращались

С каждым годом трамваям все 
труднее пробивать себе дорогу на 
улицы Саратова.
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